

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.707

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 20 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

LA ATMOSFERA INTERNACIONAL SE HA DESPEJADO

El mutismo absoluto que alemanes e italianos venían manteniendo en torno a la reunión del Comité de No Intervención, primero, y a la propuesta franco-británica, después, engendró una prudente reserva de la prensa inglesa y francesa al enjuiciar las posibles derivaciones de los resultados de las conversaciones que se han reanudado en el Comité de Londres, acerca de la intervención extranjera en España. Todo esto había contribuido a rodear la reunión convocada para ayer tarde de un ambiente de ansiedad.

Ya conocemos el resultado de la reunión: un aplazamiento más que añadir a la ya interminable serie de los registrados. ¿Es esto todo? ¿Debemos considerarnos en la obligación de seguir apurando las escasas reservas de paciencia que puedan quedarnos?

¡Esperar! Entre el cúmulo de amarguras que la España leal soporta estoicamente en este doloroso momento que está viviendo, es una de las principales esta peculiarísima espera en la que nadie confía. Nadie se engaña. Todos sabemos lo que la ayuda exterior puede significar. Y la mayor amargura es que, sabiéndolo, tenemos que simular una confianza que nadie es capaz de sentir. Aun teniendo la certeza de que por nosotros nadie hará nada, hace tiempo que hemos perdido también la esperanza de que, por su propio interés, las democracias europeas se decidirían un día a intervenir en nuestro conflicto, para eliminar los peligros que para ellos supone el creciente triunfo de los planes fascistas. Porque es evidente que no podrán encontrar ocasión mejor de eliminar esos peligros con menor daño para sus propios intereses.

Y, siendo esto así, el resultado de la sesión de ayer no ha podido en manera alguna defraudarnos. Por el contrario, creemos que ha servido para despejar la confusa situación que la vacilación inglesa había creado estos últimos días, propicia a alimentar falsas ilusiones en los que aún se aferran en que nuestro grave problema nacional puede tener una solución providencial. En tal sentido, hemos de agradecer a Italia y Alemania que, al menos por una vez, se hayan despojado de su pérfido disfraz. Temimos que su maquiavelismo hubiese tratado de embrollar más la situación, acentuando así los peligros que en nuestra patria vienen originando con su intervención burdamente simulada. Pudieron, como en tantos otros casos anteriores, fingir una aceptación de los puntos franceses y dar a las negociaciones largas para ganar el tiempo necesario para hacer su intervención irremediable. Su osadía o sus seguridades son tales, que prefirieron dar de lado a la propuesta francesa—para la que no han tenido la más mínima alusión—, planteando la cuestión en el mismo callejón sin salida que motivó el fracaso del verano anterior.

Lo mismo hemos de decir de Inglaterra. Pudo motivar la ruptura de las negociaciones y adoptar la actitud de complacida contemplación que Eden había anunciado en su último discurso, con lo cual se adoptarían esas anunciadas inofensivas resoluciones, cuyo único valor práctico sería únicamente el de justificar la descarada intervención italo-teutona en España, toda vez que carecen de todo valor para neutralizarla. Esto pudo hacer y ha preferido mantenerse en su conducta de remediar los fracasos de cada negociación con la propuesta de otra nueva, cuyo único positivo resultado es el de dar nuevo vigor a la agresividad fascista, que de este modo dispone de una garantizada impunidad para sus crímenes, agresiones y atropellos.

De todo esto se deducen unos positivos resultados; el más importante, es el esclarecimiento pleno de la atmósfera internacional. De ello hemos de alegrarnos. Confesamos que nos preocupó en todo momento que esta actitud incierta de las democracias pudiera llegar a constituir una peligrosa morfina que adormeciera nuestro sentimiento del cumplimiento ilimitado de los graves deberes que las presentes circunstancias nos imponen. Ante estos hechos, el peligro desaparece. Perdida toda esperanza, la reacción natural es el acrecentamiento del espíritu de heroico sacrificio con que nos disponemos a cumplir los deberes de esta hora y del que Asturias nos está dando un ejemplo magnífico. Solos hemos sabido resistir y solos debemos obtener el triunfo. Así el honor será tan grande como el sacrificio.

Próxima conferencia nacional del C.N. de mujeres antifascistas

Los días 29, 30 y 31 se celebrará en Valencia una gran Conferencia Nacional organizada por el Comité

Nacional de Mujeres Antifascistas. Mujeres, acudid todas las que podáis a escuchar la voz de las Delegaciones que se desplazarán de Castellón y que os orientarán en el gran movimiento nacional de unión e incorporación a todas las industrias, bases fundamentales para ganar la guerra!

EL FASCISMO EN BERLINA

EL MARQUÉS Y LOS OBREROS-ALUMNOS

En San Sebastián, playa de moda, Casino de moda, requetés de moda y marqueses rancios vueltos a poner de moda, se ha inaugurado el curso. No es un Instituto el que se abre, que Franco los cerró todos y puso cátedra de ignorante. Ni una Escuela, ni una Universidad...

En la ciudad del octo se ha abierto una llamada Escuela de Trabajo. El "caudillo" persiste en hacer eterna la paradoja agonizante de su Imperio.

Al acto de la inauguración asistieron—según el "Diario Vasco" del 8 de octubre—toda clase de "personalidades." Asistieron incluso algunos obreros. "Había también obreros—alumnos de la Escuela". A estos obreros-alumnos arrinconados y abortos en una esquina del patio se dirigió el marqués de Rozalejo. "Estuvo verdaderamente inspirado en su discurso y fué interrumpido en varios momentos por los aplausos del auditorio que le ovacionó al terminar su acertadísima intervención.

Claro está que ni a los obreros-alumnos se les hubiera dejado interrumpir al orador, ni fueron ellos quienes batieron palmas al final de la oración. Quienes aplaudieron con más calor fueron las "distinguidas personalidades" que asistían a la ceremonia.

Luego habló el teniente coronel Robles. "Dijo que no era orador". En cambio "sabe sentir, e invita a los obreros a que amen el trabajo". ¡Gentil invitación! Y nada menos que "para hacer una España grande". Donde, quepa el por lo menos, que ya se ve sin puesto ni colocación en la futura España.

Sus últimas palabras suenan a eufónica. Quiere que en la España que ha de venir quede un rincón para los que se vendieron. Un rincón que puede ser tan pequeño como aquella esquina desde la que le miran, con desprecio mal contenido, los obreros sobornados para fingir su papel de alumnos.

Terminó así el teniente coronel: "Nosotros, los militares, echaremos al marxismo y vosotros, los obreros, seréis el fundamento de la nueva España, en la que no habrá más que dos clases: la de los que trabajan y la de los vagos y divergentes".

El Gobierno de la República tiene perfectamente atendidos a niños y ancianos

Londres.—La señorita Margarita Camps, profesora de Biología en la Universidad de Barcelona, que ha estado realizando en España una labor de consuelo, habló en una reunión celebrada en "Firend's House" sobre la situación de España.

Afirmó que es inverosímil que los actuales invasores alemanes e italianos pudiesen vencer donde Napoleón fracasó. Insistió en que las condiciones de vida dentro de las líneas que controla el Gobierno de España son de una completa normalidad.

La señorita Camps, habló también de las condiciones en que se hallan los refugiados. No era, dice, tanto por los niños que merecían nuestra piedad como por los ancianos a los que se prodigan toda clase de cuidados.

El mismo Gobierno se ocupa con

SOBRE EL HIERRO Y EL FUEGO

MOMENTOS CRITICOS

Hay en la vida momentos que llamamos "críticos"; son aquellos en que va a decidirse la suerte de un individuo, sano o enfermo, de una familia, de una colectividad, de una nación o de una raza. Momentos críticos en la Historia nos parece aquel en que Alejandro cortó el nudo de Gordios; cuando César pasó el Rubicón; Colón pronunció el Plus Ultra o el poderío de Bonaparte se derrumbó en la batalla de Waterloo. Y, así, seguimos creyendo cándidamente que los hechos más complicados y que obedecen a innumerables factores, dependen de que un Triunviro encuentre fea o atractiva la nariz de Cleopatra, de que Newton contemple el oscilar un péndulo o el caer de un árbol una manzana o de qué, según la frase consabida, un caballo pierda una herradura, por la herradura se pierde el caballo, por el caballo se pierde un escuadrón y por el escuadrón una batalla.

En la vida individual cotidiana oímos muchas veces, a quienes se juzgan desgraciados o realmente lo son, exclamar tristemente: —Ah, si yo no me hubiese casado! o bien: —¿Por qué hice tal cosa o no tal otra?

Y todos aseguran seriamente que, si volvieran a nacer, procederían de otro modo, sabiendo lo que saben. Todo ello depende de que somos míopes de entendimiento y nos damos cuenta de la complejidad de los fenómenos y de sus causas, que no son resultado de un hecho aislado, sino de una multitud de circunstancias que desconocemos, a las que llamamos "casualidad" y que denominaban ciertos teólogos "accidente".

España, y tal vez el Mundo, se hallan, en estos días, en uno de esos momentos críticos y en todas partes se siente la angustia de lo desconocido y trágico. Una sola palabra indiscreta, un solo arrebato de cualquier gobernante impulsivo, una errónea interpretación de un hecho al parecer insignificante, pueden provocar la guerra europea; es decir, la más grande catástrofe que han visto los nacidos, si ella se prolongase y adquiriese el carácter de brutalidad que reviste en nuestra desolada Patria. Y todos los seres pacíficos tiemblan de terror, aunque se hallen decididos a cumplir en todo instante con su deber.

En verdad, no hay momentos de los cuales dependa exclusivamente el destino de los hombres, ni los de la Humanidad, aunque en ellos una causa insignificante sea determinante de lo favorable o de lo adverso, como una gota de agua puede hacer

el mayor interés de la manutención y educación de los niños refugiados, que son recogidos en colonias, algunas veces a cargo de importantes sociedades extranjeras.

Se dedica mucha atención a la educación de estos niños, ya que el deceso de los defensores del Gobierno es el de crear una "nueva España" y aquellos, necesitan estar preparados para ser en su día ciudadanos ejemplares.

desbordar un vaso; pero es menester que previamente hayan sido vertidas en el recipiente muchas otras gotas sin las cuales la nueva no hubiera determinado el desbordamiento. No fué la forma de la nariz de la soberana famosa la que provocó la desgracia de Marco Antonio, sino toda su vida anterior, que le hizo capaz de perder el juicio ante un excitante de sensualidad. De igual manera, cuando en el pasado siglo Alemania declaró la guerra a Francia, la causa no fué la candidatura de Holenzollern para el trono de España, ni la doblez astuta de Bismark, sino una larga sucesión de hechos constantes, que hicieron de Germania una nación poderosa y fuerte, desde los discursos célebres de Fichte, y de Francia un pueblo débil y cuyos vicios fueron retratados por Zola en "Los Rougen Macquart".

Ahora suponemos que han sido la voluntad de Franco, de los generales cómplices suyos y la codicia imperialista de Hitler y de Mussolini las causas de la guerra española. Ella hubiera tardado tal vez, algo más, pero era segura, dada la organización injusta del Estado, la decadencia intelectual y moral de unas clases sociales y el progreso cultural de otras. Cuando en la Historia hay una labor que realizar, aparece el obrero e igualmente, cuando es inevitable una convulsión social, no faltan jamás el loco o el impulsivo que la decide. En ocasiones, el débil alateo de un pajarillo provoca en los Alpes el alud y masas enormes de piedra y de nieve se precipitan sobre las aldeas y las destruyen; pero no ha sido el avecilla la causa de la catástrofe sino otros fenómenos naturales y la Ley de la gravedad.

De todo ello se desprende una honda y adoctrinadora enseñanza; no debemos jamás esperar todo de la casualidad, del milagro y del momento crítico; nos conviene saber que todos nosotros somos factores en la evolución universal y que venimos obligados a poner de nuestra parte cuanto nos sea posible para reducir la acción de esa casualidad a los límites más pequeños. En el instante actual podrá haber contienda europea o ser evitada; seremos todavía más fuertemente combatidos por los enemigos de la Patria, de la Libertad y de la Cultura o no serlo; pero todos y cada uno debemos proceder como si el resultado favorable o en contrario no dependiese sino de nosotros, cual hacen las abejas al formar sus panales exaédricos y los infusorios al construir sus islas de coral. En la paz debemos ser activos, inteligentes y abnegados; en la guerra heroicos. Pensemos en colaborar en la obra común y no contemos sino en nosotros mismos. Dejemos de mirar demasiado los defectos ajenos y midamos los nuestros, para evitarlos. Esperemos más o menos la ajena ayuda; pero decidámonos al heroísmo y, si fuera menester, al sacrificio. Llevamos dentro de la frente y del corazón nuestro momento crítico, que es el resultado de la acción de todos los hombres, como todos los grandes hechos históricos no son fruto de un episodio aislado, sino de la labor incansable y tenaz de muchas generaciones de pensadores, de trabajadores y de mártires.

ANTONIO ZOZAYA.

En el frente aragonés nuestras fuerzas quebrantan la resistencia enemiga

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

CENTRO.—En el subsector de Hita (Guadalajara), las fuerzas propias han ocupado una posición al oeste de la carretera general de Soria.

NORTE.—Frente oriental: El enemigo ha acentuado su presión especialmente sobre el sector de la costa, obligando a nuestras fuerzas a replegarse. Ha tomado Pico Cerra y Canedo, cortando la carretera de Villaviciosa a Aguera.

En el sector de Arlonadas, ocupó Pesquerín y El Campo de San Pedro, luchándose con intensidad entre El Robledal y el vértice Moñés.

Hacia la parte sur de este frente, los rebeldes avanzan sobre Sierra Ladines.

La aviación enemiga bombardeó intensamente Gijón, donde destruyó varios edificios y causó víctimas. También actuó sobre el Musel, hundiendo el barco inglés "Reina".

ESTE.—Las fuerzas leales que luchan en el sector del Sillero, protegidas por fuego combinado de armas automáticas y artillería, han ocupado algunas posiciones facciosas.

Fuego de ametralladora y morteros, en el sector de Mediana, y tiroteo en el de la ermita de Santa Cruz.

La artillería enemiga cañoneó alguna de nuestras posiciones, siendo contrabatiada por la propia. En el sector de Fuentes de Ebro, fué ametrallada una caravana enemiga, formada por treinta coches, que sufrió serias pérdidas.

La aviación rebelde ha reiterado su bombardeo contra la población civil de Caspe, derrumbando algunos edificios y ocasionando bastantes víctimas.

SUR.—A última hora de ayer, los facciosos iniciaron un avance por Nueva España, sector de Valsequillo, avance que fué con tenido y rechazado enérgicamente por las fuerzas leales.

La aviación enemiga bombardeó las posiciones de Cerro Médico, Nueva España, Mano de Hierro y el pueblo de Valsequillo.

SUR DEL TAJO.—Tiroteo en algunos sectores. La caballería enemiga hizo una incursión hacia el cortijo de La Palma (Badajoz), siendo hostilizada y obligada a retirarse.

LEVANTE.—Las baterías propias bombardearon las posiciones enemigas de Puerto Escandón y acallaron el fuego de contrabatería rebelde.

Se hostilizó el tránsito entre Teruel y Zaragoza, y entre Masegoso y Toril.

En el Jarama también ha habido tranquilidad.

Los rebeldes han hostilizado con alguna insistencia nuestras posiciones de la Reina.

En las inmediaciones de Toledo, las baterías republicanas han disparado sobre las márgenes del Tago, donde los rebeldes parece que tienen emplazados algunos cañones.

El martirio heroico de los leales asturianos

Gijón. — Durante todo el día de ayer el enemigo continuó con gran intensidad sus ataques por el sector de la costa, apoyado por gran masa de aviación, artillería y tanques.

Nuestros soldados continúan resistiendo todo lo humanamente posible para frustrar los propósitos de avance del enemigo. Este, después de reponer con fuerzas de refresco sus cuadros, se lanzó en torbellino sobre nuestras posiciones, haciéndosele por ello gran número de bajas.

En la jornada de ayer todos sus esfuerzos quedaron reducidos a la conquista de dos pequeñas tomas al Suroeste de Villaviciosa y otras dos en la estribación Sur del puerto de Zueve.

En los sectores de los puertos la jornada fué más tranquila. Por el de Tarna el enemigo logró llegar hasta el pueblecito de Río Seco.

La aviación enemiga se presentó ayer mañana a las seis y media sobre Gijón. Efectuaron un raid unos 14 aparatos de bombardeo, que arrojaron numerosas bombas en el puerto de Musel y algunas calles de la población, produciendo el hundimiento de algunos edificios y produciendo algunas víctimas.

El mismo número de aparatos volvió nuevamente a bombardear el puerto de Musel y la población civil, causando algunos destrozos en los edificios y produciendo algunas víctimas.

El empuje de las fuerzas leales va quebrantando la resistencia enemiga en el frente aragonés

Puebla de Albornón. — Han tenido mucha importancia los combates librados en el vértice Sillero y para la ocupación de tres cotas, hechos de que dimos cuenta anteayer.

Los facciosos, según los prisioneros, tenían interés excepcional en volver a ocupar el monte Sillero, porque consideran que es, para las dos partes en lucha, posición fácil para futuros avances.

La situación estratégica y la altura del monte hacen de él posición importantísima en una amplia zona. Ocuparla definitivamente es tanto como tener abierta una brecha para futuros ataques sobre Zaragoza: se domina Valmadrid y los pinares próximos, detrás de los cuales se halla el término municipal de la capital de Aragón.

Las tres cotas ocupadas consolidan la posición de Monte Sillero y los combates para tomarlas han sido tan duros como espectaculares.

Tomaron parte en ellos masas de infantería de los dos ejércitos. Nuestras baterías hicieron fuego con eficacia admirable, aprovechando que los rebeldes enviaban a los soldados a la muerte impasiblemente.

Los proyectiles de nuestros cañones hicieron un estrago en los contingentes de moros, legionarios, requetés y falangistas, pues en esta ocasión los facciosos emplearon todos aquellos elementos en un ataque que pareció desesperado.

Cuando pasado el fuego de nuestras baterías los enemigos entraron en el radio de las ametralladoras, éstas hicieron en ellos una carnicería.

Las masas de facciosos llegaron, a pesar de su mortandad, arrastradas por sus jefes hasta nuestras trincheras, siendo desalojadas nuestras tropas.

Las tropas republicanas recuperaron las posiciones y huyó el enemigo; pero no tardó éste en ser apoyado por su aviación y por la artillería rápida alemana, logrando recuperar las posiciones.

De nuevo se les desalojó y por fin, al atardecer los facciosos quedaban derrotados en franca huida.

Los ingenieros republicanos inmediatamente comenzaron las obras de atrincheramiento.

Un prisionero ha dicho que los rebeldes habían concentrado sus mejores tropas para intentar tomar Monte Sillero, y además llevaron una masa de artillería como nunca la hubo hasta ahora en el frente aragonés.

Después de tomar las tres cotas que lo protegen, operación valentísima, que terminó anteayer, la posesión de Monte Sillero quedó afirmada para el Ejército Popular.

Esta batalla ha tenido más importancia que otras que parecían de bastante trascendencia.

Las alarmas de hoy

Los aparatos fascistas bombardean por dos veces algunos pueblos de la provincia

A las 9'25 de esta mañana, Burriana ha avistado un aparato de bombardeo, que procedente de Palma de Mallorca se dirigía hacia Castellón. Dada la señal de alarma, ha cesado a las 9'45, por haber desaparecido en dirección al mar.

A las 12'50 han sido vistos por el pueblo de Oropesa cinco aparatos de gran bombardeo, al parecer trimotores "Junker", que procedían de la base de Palma de Mallorca.

Tomaron rumbo al norte, arrojando sobre la playa de Alcocebre cinco bombas de mediana potencia, que hicieron explosión entre la playa y el río. Afortunadamente no produjeron daños materiales ni personales de ninguna clase.

A las 12'55 hicieron de nuevo su aparición sobre Peñíscola, arrojando once bombas. Cuatro de ellas cayeron en el mar, tres en los alrededores del castillo, otra en el pobla-

do, destruyendo una vivienda y parte de otra, dos en la playa y la última entre dos embarcaciones pesqueras.

Esta nueva agresión de la aviación fascista produjo dos heridos leves.

Realizada su hazaña, los aparatos se internaron en el mar, no pudiendo precisar la dirección que tomaron, debido a la intensa nebulosidad.

A las 13'35 han hecho su aparición por la parte norte de Vinazro cuatro aparatos del mismo tipo que los anteriores, dejando caer cuatro bombas en el mar, a la altura de Benicarló.

Como tomaran rumbo a Castellón se dió la señal de alarma a las 13'40 volviendo a sonar las sirenas, anunciando haber desaparecido el peligro a las 14'05.

Se supone que los aparatos se alejaron con dirección a Palma.

INFORMACION GENERAL

Companyns almuerza con el Jefe del Estado, después de cumplimentarle

Valencia.—Esta mañana, a las 12'30, el señor Companyns llegó a la Presidencia de la República, acompañado de los consejeros, Sbert, Pi y Suñer y Comorera. Inmediatamente pasaron a visitar al señor Azaña.

La entrevista duró hasta las dos menos diez.

Al salir, el Presidente de la Generalidad se limitó a decir a los periodistas:

—He venido simplemente a cumplimentar a Su Excelencia. Ha sido una visita protocolaria, en términos de máxima cordialidad.

Los señores Companyns, Sbert, Pi y Comorera, marcharon seguidamente a la Presidencia del Consejo y poco después regresaron para almorzar con el Jefe del Estado, invitados por éste.

Negrín y Companyns confieren

Valencia.—A primera hora de esta mañana estuvieron conferenciando extensamente los señores Negrín y Companyns.

Próximos actos de propaganda de los partidos Socialista y Comunista

Valencia.—El próximo domingo y organizado por el Comité Nacional de Enlace de los Partidos socialista y Comunista y como iniciación de una campaña del Frente Popular, se celebrarán los siguientes mítines:

En Madrid: Federico Melchor, por la J. S. U.; Torres Campaña de Unión Republicana; Amado del Rosal, por la U. G. T.; Manuel Algar por el Partido Socialista y Jesús Hernández, por el Partido Comunista.

En Valencia: Santiago Carrillo, por la J. S. U.; Fernando Valera, por Unión Republicana; Daniel Angulano, por la U. G. T.; Vicente Uribe por el Partido Comunista y Julián Zugazoguitia, por el Partido Socialista.

En Barcelona: Segis Alvarez, de la J. S. U.; Pascual Leone, de Unión Republicana; Edmundo Domínguez, por la U. G. T.; Ramón Lamonedá, por el Partido Socialista y Dolores Ibarri, por el Partido Comunista.

Disposiciones oficiales

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica una Orden suprimiendo las Brigadas antiguas de Valencia y las locales que funcionan en las capitales restantes y prohibiendo el uso de los uniformes y emblemas, quedando sin valor la documentación correspondiente.

Por otra Orden de Gobernación se especifica la composición del Cuerpo de Seguridad, grupo uniformado, cuyas plantillas constarán de las siguientes unidades: escuadra, pelotón, sección, compañía y grupo. Cada pelotón constará de 18 fusiles, 3 carabinas ametralladoras, aparte de las pistolas que llevará cada individuo. Dispondrá de un autocar, que llevará, además de lo necesario para el transporte de municiones y repuestos, bombas de mano, caretas antiguas, ranchos en frío, dos picos, dos palas, dos barras palancas y una bicicleta para enlace.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis, DOS pesetas.

Los peores enemigos de Mussolini

Todos los tripulantes y muchos jefes de la marina mercante italiana son antifascistas y odian al 'Duce'

Gibraltar. — De poco tiempo a esta parte, en este puerto se viene notando algo verdaderamente extraordinario, y que demuestra la honda descomposición que hay en Italia y la reacción que por momentos aumenta en aquel país frente a la catástrofica política internacional que sigue Mussolini.

Con frecuencia tocan en este puerto buques mercantes italianos y las personas que por razones profesionales tienen relaciones con las marinerías de aquellos han descubierto que todas ellas en no pocos casos, son mandos, son antifascistas.

Apenas atracan los buques, los marineros se dedican a interesarse por la marcha de la guerra en España y a emitir opiniones contrarias a la intervención italiana en el conflicto. Frecuentes son los casos de simpatía manifestados por estos marineros, que solicitan la prensa leal a la República Española.

Hace pocos días llegó a este puerto un buque italiano, al que subieron trabajadores de aquí, para efectuar las faenas de suministro de carbón y víveres para seguir la travesía.

Uno de los oficiales llamó a un trabajador y con gran sigilo le interrogó sobre las noticias que se tenían en Gibraltar de los asuntos españoles, interesándose por conocer la opinión de la clase trabajadora española.

—¿Quién crees tú que ganará esta guerra? —le preguntó el oficial italiano.

—Yo creo que la guerra será ganada por el Gobierno, porque cuenta con más recursos para resistir, —respondió el obrero.

—Porque tiene más recursos y toda la razón. En esta tragedia, los únicos que tienen la razón son los demócratas y el Gobierno que los representa. Franco, está cometiendo un gran crimen y Mussolini pagará algún día su complicidad con él. Ningún país, en nombre de ninguna doctrina, tiene derecho a intervenir en los asuntos de otro —contestó el marino italiano, estrechándole fuertemente la mano.

¡¡EL TIFUS!!

Muertos vacunados, NINGUNO.

Muertos no vacunados, 226.

¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?

¡VACUNATE!

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza "Juan Marco" de Castellón

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público que, el día 20 del corriente y a las cinco de la tarde, tendrán lugar en este Centro los exámenes de ingreso para los alumnos mayores de 14 años, según lo dispuesto en la "Gaceta" del día 2 del actual.

Igualmente se hace público que el día 21, a las 10 de la mañana y en el Grupo Escolar "18 de Julio", sito en las calles González Chermá, esquina Layret, tendrán lugar los exámenes de ingreso de los alumnos propuestos por las distintas Escuelas Nacionales.

Castellón 18 de Octubre de 1937.
El Comisario-Director.
VICENTE SOS.

Información del extranjero

Las medidas represivas adoptadas en Palestina

Jerusalem. — Hoy han sido voladas con dinamita veinte casas, pertenecientes a árabes comprometidos en los incidentes que se vienen registrando en la Palestina, cuya medida ha sido adoptada por las autoridades británicas en represalia de las agresiones realizadas. También fueron impuestas a diversos poblados multas oclctivas. Las autoridades han anunciado que se procederá a volar otras casas si se registran nuevos incidentes.

Llega a Ankara el jefe del gobierno griego

Ankara. — Añ llegado a esta ciudad e jefe del Gobierno griego, que ha sido recibido por el Ministro de Relaciones exteriores turco. El jefe del Gobierno griego y el de Turquía han conferenciado extensamente y aquél cumplimentó después al Presidente de la República turca.

Los excombatientes belgas no aceptan la presencia de las autoridades en un desfile conmemorativo

Bruselas. — Por primera vez desde la Gran Guerra, el Rey de Bélgica no asistirá al desfile de excombatientes de Yiel, por haber acordado éstos no aceptar la presencia oficial de miembros del Gobierno en las ceremonias conmemorativas de la guerra, debido a haber sido decretada una amnistía que alcanza a todos los desertores y espías condenados durante la guerra.

Un incendio destruye unos grandes depósitos de productos químicos

Berlin. — Un incendio de enormes proporciones ha destruido totalmente unos grandes depósitos de productos químicos. Las pérdidas son importantísimas. Varios bomberos resultaron heridos durante los trabajos de extinción.

El gobierno cubano quiere mediar en el conflicto español

La Habana. — El Gobierno cubano ha acordado invitar a las naciones republicanas a una acción conjunta, destinada a intentar poner fin al conflicto español. El secretario de Estado, señor Ramos, ha declarado que en caso de ser aceptada esta invitación, los países americanos propondrán una tregua mientras un Comité internacional estudia las condiciones de paz con los beligerantes.

La reunión ministerial del gobierno inglés

Londres. — El Gobierno inglés quedó reunido en Consejo esta mañana, a las once. Las dos principales cuestiones que serán tratadas en esta reunión ministerial, se referirán a las deliberaciones del Sub-Comité de No Intervención y al debate de política exterior que será planteado mañana, al reanudar sus tareas el Parlamento. El debate sobre política internacional será abierto mediante la intervención del jefe laborista Attlee, el cual estudiará el asunto español y las pérdidas que a Inglaterra ha ocasionado en China la intervención japonesa.

Comentarios de la prensa inglesa sobre la No Intervención

Londres. — La prensa inglesa guarda un silencio impresionante sobre la actitud británica frente a los resultados de la reunión de ayer del Sub-Comité de No Intervención. A tal punto llega éste que tan solo el "Daily Mail" y el "Daily Express" comentan en sus editoriales lo re-

sultados de dicha reunión. Los restantes periódicos, aparte de las breves referencias que insertan, tan solo dedican pequeños comentarios, coincidiendo la mayoría en achacar a la oposición italiana y rusa la falta de un acuerdo.

El redactor diplomático del "Times", ocupándose de esta reunión, censura enérgicamente la conducta de Italia, la cual, después de haber rechazado la invitación que le fué hecha para celebrar la Conferencia tripartita, no aporta ninguna solución al conflicto planteado por la intervención extranjera en España.

El "Daily Mail" atribuye a Moscú la responsabilidad mayor en el fracaso de las negociaciones. En cambio, el "Daily Express" afirma de un modo rotundo que Italia no dejará de intervenir en los asuntos de España hasta que Franco haya ganado totalmente la guerra.

El "Daily Herald" cree que el fracaso de la No Intervención ha sido ya completo y que el Gobierno inglés adoptará una resolución definitiva en el Consejo de esta mañana.

El "Manchester Guardian" formula una crítica severa sobre la manobra que Italia ha desarrollado en la sesión de ayer en el Sub-Comité de No Intervención. Al aceptar Grand, dice, el plan británico realizó una habilidad para evitar el tener que contestar sobre el plan francés, que era el único que estaba sometido a debate. Eden captó rápidamente el alcance y significación de la manobra italiana, saliendo al paso para restablecer el orden de las deliberaciones.

Los planes y aspiraciones italianos en España

Londres. — El corresponsal diplomático en París del periódico "New Chronicle" publica hoy en dicho diario una sensacional información.

Dice que Italia tiene preparado un fuerte Cuerpo de Ejército expedicionario, que tendrá como base de operaciones las Baleares y que operará sobre puntos del litoral levantino que por el momento no están determinados.

A continuación hace un minucioso y cetero estudio de las posiciones estratégicas y bases geográficas que Italia ambiciona en el Mediterráneo y que son la razón de su decidida intervención en el conflicto español, agregando que no son sólo bases militares lo que Italia ambiciona, sino que también aspira a la posesión de diversas minas de la costa mediterránea, entre las que figuran algunas de carbón.

Las negociaciones polaco-danzianas

Varsovia. — Esta mañana quedaron inauguradas en esta capital las negociaciones políticas entre la representación polaca y la de la ciudad libre de Danzig, con el fin de resolver las cuestiones entre ambas planteadas y de modo especial la reglamentación de los intereses políticos de los súbditos polacos en Danzig.

Se estrena en París una obra inspirada en la guerra de España

París. — El gran escritor alemán Bert Brech, ha escrito una obra en un acto con el título de "Los fusiles de la madre Cauar".

La obra está inspirada en la guerra de España. La Asociación de escritores alemanes emigrados organizó un acto, que resultó un sentido homenaje a la República española, con objeto de estrenar la mencionada obra.

Al acto asistió una representación de la Embajada de España, que previamente había sido invitada.

La obra es un cuadro dramático emocionante que presenta la guerra de España como una agresión del militarismo al pueblo y exalta el deber del pueblo a defenderse con las armas.

El odio de Queipo a Inglaterra

Todos los súbditos ingleses que residen en el campo de Gibraltar son obligados a satisfacer un impuesto de guerra a los facciosos

Gibraltar. — Queipo de Llano, no pierde ocasión ni oportunidad de hacer público y patente su odio a Inglaterra, procurando molestar a sus súbditos con toda clase de hipócritas restricciones, que desde luego redundan en perjuicio de la zona española.

La última imposición del "speaker" de radio-ésvica es objeto en todos los pueblos de la zona fronteriza con Gibraltar de muy sabrosos comentarios, nada apradables para el general rebelde.

En la Aduana apareció el día 5 un aviso, notificando a todos los súbditos británicos residentes en las poblaciones inmediatas a Gibraltar, de la obligación de presentarse en el Consulado inglés, de La Línea, para proveerse de un permiso "especial" sin el cual les sería imposible continuar residiendo en el territorio ocupado por los facciosos. En virtud de esta disposición, deberán entregar "seis fotografías y satisfacer un nuevo impuesto de tres chelines y medio", más una póliza de 150 pesetas que ha de cubrir toda licencia de residencia que se conceda...

Con este motivo, existe una gran indignación — que puede alcanzar extremos insospechados — entre la numerosa colonia inglesa que reside en la zona rebelde cercana, obligada de esta forma, desconocida hasta hoy, a contribuir a los gastos de guerra de un país extranjero, ya que, además de este nuevo impuesto, quedan subsistentes todas las gabelas con que contribuían hasta hoy y la obligación de cambiar, semanalmente, determinada cantidad de moneda inglesa a un tipo bastante inferior al señalado en Gibraltar.

Por si esto no fuera bastante, en las Aduanas de La Línea y de Algeciras, se han dado órdenes estrictas para que no entre en Gibraltar ni un sólo pitillo, ni un gramo de comestibles. A tal efecto los despachos de Aduana que se hacían, por concesión especial desde tiempos antiguos han sido abolidos, despachándose únicamente a aquellas personas que arbitrariamente quieren favorecer al "speaker" de Sevilla.

Esta medida ha provocado una gran protesta entre los súbditos ingleses que habitan por las localidades españolas inmediatas a Gibraltar, de donde traían, pagando religiosamente sus derechos aduaneros, comestibles, aceite y otras cosas que la guerra ha hecho desaparecer de la zona facciosa y que son imprescindibles para vivir.

Muchos ingleses han iniciado su rasgado a Gibraltar, cansados de soportar las constantes molestias y desatenciones de las autoridades rebeldes.

Fué interpretada por excelentes autores alemanes, emigrados también, por antinazistas, que le dieron un realce insuperable. La presentación fué excelente y caluroso el éxito.

Los españoles residentes en Cuba protestan enérgicamente de la doble traición de los fascistas españoles

Habana. — En la Embajada de España se siguen recibiendo comunicaciones de las Sociedades españolas de la República cubana, protestando enérgicamente de la doble traición de los generales españoles, que se sublevaron contra el Gobierno legal español y cometieron el crimen sin ejemplo de abrir las puertas de la patria a la invasión extranjera.

Son ya unas ciento cincuenta las Sociedades que han adoptado esta actitud patriótica. Últimamente lo ha hecho el Centro Gallego de Rosario.

El barrio de Salamanca ha sido bombardeado

Se han oído tumultos de explosiones. Todo Madrid ha retumbado; sus casas se han abierto de nuevo reventadas. Pero esta vez en número mayor que nunca. Los fascistas han vomitado sobre Madrid la metralla de un gran número de cañones. No les satisfacía el placer de matar con los cañones que tenían, y han emplazado otros nuevos. Tampoco encontraban contento en destruir los barrios ya mellados y destruidos y han apuntado a otros barrios a los que habían perdonado hasta ahora. Las casas burguesas del barrio de Salamanca han sentido también quebrarse sus huesos. Sus habitantes, las gentes que en una buena parte simpatizan con los fascistas, han recibido el bautismo del horror y asesinato. Se lo han enviado sus amigos. Los que ellos creían sus amigos.

Han gritado el dolor de las desgarraduras de sus carnes las mujeres a quienes una educación deformadora ha empequeñecido la mente, y se aferran a no ver la generosidad de la España noble. Ellas han compartido con las familias que dan

La prensa de esta capital, al dar estas noticias agrega que aún hay algunas Sociedades que no han definido su actitud y dice que esto parece increíble ante la magnitud del drama que se desarrolla en la patria.

Los fascistas españoles contra Cuba

Habana. — El diario "El Pueblo" da cuenta de las medidas proteccionistas que ha adoptado Queipo de Llano en beneficio de los remolacheros de Andalucía y en perjuicio de los exportadores de azúcar lo mismo cubanos que de otros países.

Dice que los detalles son ya conocidos porque han llegado a la Cancillería—enviados por el cónsul de Cuba en Sevilla—una copia auténtica del Bando promulgado por el "radiofónico" jefe nacionalista.

Huelga decir—agrega el periódico—que la disposición persigue principalmente el obstaculizar el libre comercio de Cuba con la esperanza de obtener por medio de la coacción lo que no les ha sido posible conseguir a los fascistas de otra manera. Y los jefes facciosos quieren vengarse de la animadversión que el pueblo cubano siente hacia ellos, mediante resoluciones que de cuando en cuando dictan con la intención de perjudicarnos y mortificarnos.

Hitler quiere hacer de Chile la Abisinia alemana

París. — Se asegura que Chile figura en el mapa de la Economía hitleriana como uno de sus más próximos recursos.

La suerte que Mussolini trazó para Abisinia es la suerte que Hitler piensa traer a Chile. Base colonial y militar de la expansión alemana en el rico Continente Americano.

No debe extrañar que así se piense, pues Chile es aún—para los jefes del nazismo, con Hitler a la cabeza—un país salvaje al que se debe civilizar.

El paraíso nazi

LOS SUBSIDIOS DE PARO SE NEGARAN AL OBRERO CABEZA DE FAMILIA CUYOS HIJOS SE NIEGUEN A TRABAJAR EN LAS OBRAS A QUE SE LES DESTINE

Berlin. — El encargado de conseguir trabajo para los parados y pagar los subsidios, ha hecho pública una disposición, en virtud de la cual se retirarán dichos subsidios a todos los cabezas de familia, cuyos hijos, se negaran a trabajar en las obras a que se les destine.

El Reich ha tenido que tomar esta medida porque eran muy frecuentes las negativas de los obreros a trabajar en las industrias químicas por ser perjudiciales para la salud.

sus hijos a la defensa de nuestra gran causa, el pan que tanto cuesta hoy traer a Madrid. El Gobierno hace respetar sus derechos como los de cualquier otro ciudadano. Sus cuentas corrientes siguen a su disposición. Muchos de ellos siguen viviendo mejor que los que no tienen nada porque lo dan todo—hasta la vida—, porque España se salve a sí misma, creándose un régimen democrático y civilizador, y porque España se salve de la invasión de los imperialismos que la atacan. Los niños de los reaccionarios son tan queridos como los demás niños de España. No les falta ni los alimentos ni las medicinas que necesiten. Cortada la comunicación ferroviaria con los puertos del litoral mediterráneo, impedir que los niños de Madrid carecieran de cuidados ha costado trabajos cuantiosos. De todos los beneficios que se han obtenido merced a los esfuerzos de los organismos republicanos, han disfrutado todos los madrileños sin distinción. Este es nuestro proceder. ¿Cuál es el de los fascistas, hasta para aquellos madrileños a los que Franco había delatado como integrantes de una "quinta columna"?

La respuesta se la dan los cañones alemanes a los que no gritan aún su patriotismo, su deseo de independencia. Ya no es una guerra de ideas la que ensangrienta a España. Nunca fué esta lucha una guerra civil. Desde un principio fué la lucha de unos militares sublevados, que tenían en custodia todas las armas del país. Contra todo el pueblo español desarmado. Los que amparaban a los militares eran pocos, en relación con los veinticuatro millones de habitantes que tenía España. Les inspiraba solamente un egoísmo torpe que les ha perdido y un sentimiento medieval. Eran pocas estas gentes para que pudieran contar en la vida general del país. No era, pues, una guerra civil. Pero esto de ahora no tiene que ver tampoco nada con la sublevación militar. Los artilleros sublevados no hubieran disparado contra sus amigos y sus familiares del barrio de Salamanca. Los ex generales españoles por mucha que fuera su rabia y su desesperación, no dispararían contra sus afines. Las fieras no comen a sus hijos. Las mismas bestias se respetan cuando pertenecen a una misma familia.

Pero los fascistas no han respetado a sus mujeres. Disparan contra ellas. No porque tengan este o el otro color político. Sino porque son españolas. Y a los italianos y a los alemanes en esta guerra de invasión, les produce alegría causar la muerte y la destrucción en todo lo que sea español.

Los cañones extranjeros han escrito en las casas rotas del barrio de Salamanca las palabras más dolorosamente elocuentes que podían dirigirse a la incomprensión de los reaccionarios. La derrota que sufrieron en la Ceusta de la Reina les encendió su áspera cólera y mataron a mujeres españolas, que tal vez les admiraban. Cada día de estos que transcurren en estos momentos en que Italia se quita definitivamente la careta, da nuevas lecciones a los españoles que han arrastrado a España a esa situación de peligro para su independencia. Los renegados, en lo más íntimo de su ser, sentirán los escalofríos del remordimiento ante estos resultados de su monstruosidad. Hagámoles la justicia de atribuirles este remordimiento. Los hombres que hayan visto a sus mujeres y a sus hijos destrozados, aunque sientan como los señores de los feudos, odiarán a los fascistas extranjeros y a sus militares españoles, que lanzaron la metralla criminal. Esto, creemos. Porque, como hombres, nos es imposible concebir que el sentimiento de cualquier ser humano, por muy cerril que sea, puede renarse de simpatía hacia los que les asesinan a sus hijos.

Heraldo de Castellón

Sesión del Consejo Municipal

¡Aquí no pasa nada!

La sesión ordinaria de ayer tarde careció en absoluto de interés. Solo se despacharon numerosos asuntos de trámite, sin que se tratara para nada la cuestión del pescado. Ni siquiera hubo quien abordara, aunque fuese en términos velados, ninguno de los múltiples temas de abastos.

La sesión transcurrió tranquila y cordial, sin que nadie protestara de nada. Así da gusto. Todos de acuerdo.

Presidió el alcalde, Amadeo Ribó, aprobándose el acta de la sesión anterior. El secretario va dando lectura a una serie de oficios y dictámenes, que los consejeros aprueban.

Pasó a comisión un oficio del Consejo Municipal de Primera Enseñanza, interesando la creación de varias plazas para completar la enseñanza en la ciudad. Se dió por enterado de un oficio del Ministerio de Hacienda sobre traslado de la casa Capitular al ex Casino Antiguo. Otro oficio del Hospital Base de esta ciudad, dando cuenta de los médicos municipales que han quedado adscritos al mismo, pasó igualmente a comisión, dándose por enterados después, de la Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, aclarando la del día 12 de Mayo, sobre la aplicación de los beneficios a los funcionarios interinos.

Quedó nuevamente sobre la mesa a propuesta de la presidencia, el dictamen de la comisión de Hacienda resolviendo el escrito del Sindicato de Trabajadores Municipales, hasta que este conteste a un oficio mandado por el Consejo, pidiendo unas aclaraciones.

Se aprobaron las Bases propuestas por la comisión anterior, para el arriendo del kiosco de refrescos de la Plaza de la República y varios expedientes de obras solicitados por particulares.

Se nombró vocal de la Junta de Defensa Pasiva, en representación del Consejo Municipal, al presidente de la Comisión de Vías y Obras, Vicent Mercé.

En el dictamen de la Comisión de Sanidad y Asistencia Social, sobre recaudación para los refugiados y de Asistencia, intervinieron los consejeros Remolar y Picó. El primero, para dar cuenta de la reunión celebrada con los dos organismos antes citados, para buscar una solución al problema. Se propuso fundir los dos impuestos en uno solo; pero el representante de la Oficina de Etapa se opuso resueltamente a ello. El segundo, dando conocimiento a sus compañeros de la visita realizada al Consejo por un inspector de los servicios de refugiados y de las gestiones realizadas a este respecto. La presidencia propuso, y así se acordó por unanimidad, que el dictamen quedara sobre la mesa y se convocara a una reunión a los dos organismos para tratar de encontrar una solución.

Después se aprobaron una serie de dictámenes de la Comisión de Gobernación, sobre movimiento de personal. El consejero Picó interesó de la comisión de Hacienda el estudio de la mejora de los sueldos a los chófers.

La presidencia pasó la sugerencia al presidente de la mencionada comisión, quien prometió modificarlos para el próximo presupuesto.

Después, ya nada. Facturas y certificaciones de obras, que merecieron el beneplácito de todos los consejeros.

En el despacho extraordinario nada; y en el periodo de ruegos y prevenciones tan solo se dejó oír la voz de Hernández Merlos, que rogó a la presidencia que cuanto antes se reuniera la comisión nombrada, para entender en la cuestión de las aguas.

Al terminar la sesión hubo algún consejo que manifestó su extrañeza porque no se había planteado

ningún debate. Al oír estas palabras, el taquígrafo cogió apresuradamente todos los papeles que había sobre la mesa y se ausentó del salón a toda prisa. No fuera cosa que se volvieran atrás y empezaran de nuevo la sesión.

EL ALCALDE A VALENCIA

El alcalde ha salido esta mañana para Valencia, con objeto de realizar algunas gestiones de carácter oficial.

De los asuntos de de la alcaldía se ha encargado el consejero Picó.

EL ABASTECIMIENTO DE PAN

El camarada Comisión adolerte o los propietarios de libretas que no tengan asignada panadería para el abastecimiento de pan, que deben paarse en el término de 48 horas por el Sindicato de Panaderos, sito en la calle Milicias, núm. 48, donde se les designará la tahona donde podrán abastecerse.

El reparto de pan que se ha hecho esta tarde, será para dos días, como ya se ha dicho anteriormente.

ASAMBLEA DE PESCADORES EN EL GRAO

Para tratar de la normalización del abastecimiento del pescado a Castellón esta mañana se ha celebrado una Asamblea de las dos sindicales del Grao, a la que ha sido invitada una representación del Consejo Municipal.

Por la tarde también estaban convocadas para reunirse, las revendedoras de este artículo.

MAÑANA NO HABRA PESCADO DE CASTELLON

Según han anunciado los sindicatos pesqueros del caserío marítimo, las barcas no podrán hoy salir a la mar por falta de gas-oil. Por lo tanto, mañana no habrá pescado en nuestro mercado procedente del Grao de Castellón.

PÉRDIDA DE LIBRETAS

Las libretas de racionamiento propiedad de José María Gallén, habitante en la calle de González Chermá, núm. 106 y de Bartolomé García, con domicilio en la calle de Barrachina (sin núm.), se extraviaron ayer.

Se ruega encarecidamente a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

BANDO

Amadeo Ribó Simont, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de esta ciudad.

HAGO SABER: Que en cumplimiento de lo preceptuado en la Orden del Ministerio de Agricultura, fecha 15 del actual, todos los que posean vinos y derivados de la uva, vienen obligados a declarar en esta Alcaldía y durante el próximo mes de Noviembre, las existencias que posean en la fecha en que se haga la declaración, que se extenderá por triplicado y de conformidad al modelo oficial.

Con el fin de evitar toda clase de sanciones, esta Alcaldía recomienda a los interesados en dicho servicio no omitan tan ineludible obligación y se les advierte que en la Secretaría, cordialidad y apoyo a los eva-

taría municipal se les dará toda clase de datos sobre el particular de referencia.

Castellón 20 de Octubre de 1937.
A. RIBO.

VACUNACION ANTITIFICA

Habiéndose notado algunas deficiencias en el local habilitado para la vacunación antitífica y salvadas las que existían en el edificio destinado a Dispensario Municipal, sito en la calle de la Libertad, número 89, se advierte al público que desde el día de hoy, se procederá a dicha vacunación en el citado Dispensario y en las horas de 11 a 13 y de 15 a 19.

Consejería Provincial de Abastos

PARA LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

La Consejería provincial de Abastos hace saber a todos los alcaldes y consejeros de abastos de la provincia, que se abstengan en absoluto de ir a la Dirección General de Abastecimiento en demanda de mercancías, pues deben saber que el organismo encargado de suministrar generos a toda la provincia es esta Consejería. Cuantas peticiones se hagan a Valencia serán nulas, pues la Dirección General no puede atender a los pueblos.

También ha dado orden la Dirección General de Abastecimientos para que no se entregue cantidad alguna de mercancía a los Consejos Municipales que no hayan mandado en la fecha oportuna a esta Consejería relaciones de estadística de producción y consumo de cada pueblo y una relación de decomisos efectuados durante el mes de Septiembre.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

En el número del martes 19, esta publicación inserta:

Una Orden circular de Defensa Nacional, aclarando la de 25 de Septiembre último relativa al llamamiento de oficiales y suboficiales y clases de Complemento.

Ordnes de Hacienda y Economía referentes a la constitución en Valencia de la Central de Exportación de Agrios y sus derivados y creando el Servicio de Odontología, como uno más de los que integran los servicios sanitarios de Carabineros.

Orden de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, sobre la restricción de utilización de coches oficiales.

Circular de Agricultura (Sección General de Ganadería), prorrogando el plazo de admisión de solicitudes para el funcionamiento de Mataderos, fábricas de embutidos y almancen preparadores de conservas cárnicas.

Circulares del Gobernador civil encareciendo a los Consejos Municipales presten la máxima asistencia, cordialidad y apoyo a los eva-

lados del campo faccioso y den las máximas facilidades para el alojamiento de las familia sevacuadas.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos:

Aurelia Mercé Tena, Arenós, número 27.

Juan Nebot Amat, Catalá, 18.
Vicente Vilar Miravet, Rafalafena, 9.

Maria Teresa Ballester Bomboy, Cisneros, 16.

Joaquín Solas Roldán, Casas Sala, 73.

Defunciones:

Josefa Castro Maya, 57 años, Duruti, 96.

Adela Redondo Magua, 88 años, Hospital.

Trinidad Villalba Caraquitena, 49 años, Hospital.

Francisco Barrachina Barrachina, 57 años, Hospital.

Sero Acuña Criado, 30 años, Hospital.

Vicente Ballester Mallach, 76 años, Canalejas, 54 Grao.

Matrimonios:

José Capella Martínez con Mercedes Martí Gargallo.

Francisco Montenegro Núñez con Rosa Casado Arjona.

SE DESEA SABER EL PARADERO DE LAS SIGUIENTES PERSONAS, EVACUADAS DE GIJON

Maria Domínguez Honrado, esposa del carpintero de Vías y Obras, Pablo Revica González; Nieves Tovy Piniella, esposa del miembro de la Delegación de este Comité en Gijón, Felipe Martín Acebes; Regina Calvo Fernández, esposa del Delegado de Inspector de Explotación de Gijón, Alfredo Villaverde Arzana; Teófila Visaña Fernández, esposa del jefe del Servicio de Explotación de la Demarcación de Gijón, Vicente Sánchez Cabezon; Adolfina Alvarez García, esposa del miembro de la Delegación de este Comité en Gijón, Rafael Hernández Fernández; Mercedes Picó Rodríguez, esposa del también miembro de la citada Delegación, Antonio Barros Alonso.

CERTIFICADOS ANTECEDENTES PENALES Agencia **ROMA** CASAS SALA, 102

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

A las 9'45 noche

GRAN COMPANIA DE REVISTA.

Reposición de la colosal revista, titulada

"LA PIPA DE ORO"

Mañana, tarde y noche, la revista

"LAS LEANDRAS"

SALON ROYAL

A las 8'30 y 9'30.

El Noticiario "ESPAÑA AL DIA número 28".

OSTRENO en español "SUBLIME OBSESION", por Robert TAYLOR.

CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "LA FLECHA DEL TERROR", por Robert ALLEN.

SALON DORE

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "LOS MISERABLES", basada en la obra de VICTOR HUGO.

Herrag de Orujo

Especial para braseros, se contrará en la

CARBONERIA de Vicente Celades. — Calle Gómez Ferrer, 16. (Antes Dolores) y en calle P. Alaga, 7.

Se sirve a domicilio.

CONSEJO PROVINCIAL

Comisión a Valencia

Mañana saldrá para Valencia la comisión de consejeros nombrada en la pasada sesión para hacer gestiones en favor de los presos. Acompañarán a los consejeros los diputados por la provincia, señores Sapiña y Gómez Hidalgo.

LIBRAMIENTOS AL PAO

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:

Consejo Metalúrgico.

Rafael Lulá.

Natalio Gimeno.

S. A. Peñagolosa.

Salvador Blanch.

Uralita.

S. A. I. C.

Vicente Celades.

Agustín Selva.

Colectividad E. Vidrios.

Salvador Blanch.

Fernando Schleich.

Comisaría de Policía

INSTALACION DE UNA TRANSMISORA

La Dirección general de Seguridad ha instalado una transmisora de radio en la Comisaría de Policía de Castellón, dependiente de la Emisora Central de la Dirección general, la cual, independientemente de los servicios de carácter oficial y técnicos que tiene asignados, dará todos los días laborables una emisión de 8 a 9 de la noche, con onda corta de 41 con 92 metros para realizar el servicio de propaganda suministrado por la Subsecretaría del Ministerio de Estado y las noticias que la primera autoridad civil de la provincia estime que son dignas de radiarse por su interés local o provincial.

Será, pues, una nueva emisora puesta al servicio de la Dirección General de Seguridad, del Gobierno legítimo, de la República y de la causa antifascista.

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social. La Ley lo ordena. La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

Casa de Socorro

Ultimamente se han practicado en este centro sanitario, las siguientes asistencias:

Laureano Trotiño Nieto, de 18 años de edad, domiciliado en el Grao de Castellón; fué asistido de lesiones en diversas partes de la cara, producidas en una caída de la bicicleta que montaba. Pronóstico leve.

Isidoro Torredicto Vázquez, de seis años de edad, de contusión general, a consecuencia de una caída. Pronóstico leve.

Tomás Franch Zaragoza, de 34 años, domiciliado en el Grao de Castellón, de una herida contusa de forma circular en el dedo gordo del plé derecho, producida en una caída de bicicleta. Pronóstico leve.

Sebastián Mateo Zandivar, de 57 años, domiciliado en la calle Pl y Margay, 147; de una herida contusa de dos centímetros de extensión en el dorso que interesa las partes blandas, producida con una haza-dón. Pronóstico leve.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón